

TAGESBERICHT

Kuopio | Schule leben - zusammen wachsen | Finnland

Begrüßung

Stadt Kuopio begrüßt seine Gäste durch die städtische Gesandte Pirjo Kolari (Sie trägt die Verantwortung für 15 Partnerstädte in der Welt und leistet Unterstützung aller internationalen Beziehungen.)

In Kuopio befinden sich 30 Schulen mit insgesamt 12 Grundschulen. Zwei davon stellen wir heute vor

Kalevala School

An der Kalevala School lernen derzeit 489 Schüler mit Begeisterung.



Luovi School

Eine Ausbildungsschule, die drei Jahre verpflichtet.

Jugendhaus

Das Jugendhaus ist ein Ort der offenen Begegnung von Montag bis Samstag. In Kuopio gibt es davon 14 Stück.

Pfadfinder-Tour



Kalevala School

In der Kalevala School lernten wir drei verschiedene Kernbereiche innerhalb des Schulkontextes kennen: Musikspezialklassen, Tanzklassen und Deutschklassen. Innerhalb der Schule arbeiten 40 Schulassistenten, 40 Lehrer und Sonderpädagogen und Sozialarbeiter. Zudem gibt es 13 Sonderpädagogische Klassen. Es lernen 489 Schüler in Kalevala. 1. und 2. Klassen lernen im Gemeinschaftsverbund & beeinträchtigte SuS erhalten Sonderförderung in 5er bis 6er Gruppen in Unterstützung mit Schulassistenten. Es lernen SuS der Klassen 1-9 und derzeit befinden sich 41 Vorschüler in der Schule. Die Klassenstärke beträgt +/- 20 Schüler. Als Wahlsprachen können Deutsch oder Englisch ab Klasse 1 belegt werden. Eine Besonderheit bilden die Medienpaten. Hierbei unterstützen Schüler der Klasse 4 Lehrer in der Mediennutzung bei den Klassen 1-3, temporär nach Bedarf. Das ist eine tolle Anregung.





Besonderer Höhepunkt und gelungener Tagesabschluss

Dies bot die Wanderung durch Koupios Wälder. Organisiert durch eine Pfadfindergruppe wanderten wir zum Grillplatz von Puijaonokka. Fasziniert beobachteten wir den Sonnenuntergang über der Kuopio Seenlandschaft. Zudem gab es drei Wissensstationen, an denen wir Interessantes über das:

- Polarlicht,
- die Waldbewohner, wie die verschiedenen Eulen
- und die heimische Flora und Fauna erfuhren.

Bei einem Lagerfeuer am Grillplatz konnten wir uns mit Würstchen, Broten, Pfannkuchen und Kiefernadel-Tee aufwärmen. Hier hatten wir auch Zeit für einen ungezwungenen Austausch über Gemeinsamkeiten und Unterschiede in unseren Kulturen und bemerkten Schnittstellen in aktuellen Problemlagen der Schulen.

Daran gilt es an den nächsten Tagen anzuknüpfen und Lösungsstrategien zu finden.

Sich gegenseitig stützend und Lieder singend wanderten wir zu unserem Ausgangspunkt zurück.

Luovi School

Die Luovi School ist eine Schule, die Schüler mit Lerndefiziten, sozialen Problemlagen und/oder neurologischen Behinderungen für ihren weiteren Lebensweg so in den verschiedenen Berufsfeldern 3 Jahre qualifiziert, dass sie nach ihrer Ausbildung nahtlos ins Erwerbsleben starten können. Dabei gibt es eine enge Zusammenarbeit mit den Firmen der Regionen. Diese Schultypen gibt es in ganz Finnland verteilt, so auch in Kuopio. Diese ist für 60 km im Umkreis verantwortlich. Derzeit lernen hier in der Luovi School Kuopio 55 Schüler, die von 12 Lehrern angeleitet werden. Zwischen den Schülern und Lehrern besteht eine sehr enge Bindung. Finanziert werden die Luovi Schulen vom Land Finnland. Sie refinanzieren sich durch die Prävention der Jugendarbeitslosigkeit..

In der Luovi School nutzen wir die Gelegenheit, um bisherige Arbeitsprozesse zu evaluieren und die nächsten Schritte festzulegen.

Jugendhaus Latari

Jugendhäuser in Finnland sind offene Begegnungsstätten ohne Barrieren für Kinder und Jugendliche nach der Schule. Kuopio verfügt über 14 Jugendhäuser, diese sind täglich geöffnet, auch freitags und samstags bis 22:00 Uhr.

